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Решение о ликвидации Садовского сахарного завода (Аннинский район), принятое
хозяевами холдинга «Продимекс», стало тяжёлым ударом по сотрудникам
предприятия, лишившимся заработка, по селу Садовое, в бюджет которого
поступало от завода налогов на сумму около 40 млн. руб. в год, по социальной
инфраструктуре (детский сад, школа, амбулатория), получавшим от сахзавода
ощутимую поддержку. КПРФ делает всё возможное, чтобы защитить заводчан и
село. 

  

В Садовом побывала съемочная группа телеканала «Красная линия». Снятый ею сюжет
под названием «Горький сахар» вызвал большой резонанс по всей стране. По
инициативе Воронежского обкома КПРФ и фракции КПРФ в областной Думе
состоялось совещание у председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова и его заместителя В.И.
Кашина, возглавляющего профильный комитет Госдумы, с участием секретарей
Воронежского обкома КПРФ С.И. Рудакова, А.И. Рогатнева и Д.В. Рослика.
Руководители КПРФ лично переговорили с хозяевами «Продимекса», убеждая их, что
никакие экономические выкладки не оправдывают разрушение производства, ухудшение
положения людей и села. Владельцы «Продимекса», в общем-то, не возражают, что
производственную площадку следует сохранить, а людей – трудоустроить, но
поступаться ради этого своими прибылями не хотят.

  

Это противоречие ощущалось и во время поездки в Садовое делегации правительства
области во главе с заместителями губернатора В.А. Шабалатовым и В.И. Логвиновым с
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участием представителей КПРФ – А.И. Рогатнева и Д.В. Рослика.

  

- На предприятии в сезон сахароварения трудилось 360-370 работников, - рассказывает
второй секретарь обкома КПРФ, руководитель фракции Компартии в областной Думе
А.И. Рогатнев. - На период закрытия завода там было около 200 человек, работающих на
постоянной основе. Почти все – жители села Садовое, только 11 человек приезжают из
Анны. Средний возраст сотрудников – чуть больше 40 лет. На Садовский сахзавод были
завязаны производители свёклы как в Аннинском районе, так и прилегающих
территорий Бобровского и Таловского районов. Закрытие завода ставит серьёзный
вопрос о будущем сельского поселения с населением 4,5 тыс. чел., потому что доходная
часть бюджета базировалась на поступлениях от завода.

      

  

По информации, озвученной представителями собственника, на сегодня 29 бывших
сотрудников трудоустроены на реконструированный Перелёшинский сахарный завод в
соседнем Панинском районе, ещё 25 человек смогут приступить к работе там же с
начала июня, когда будет открыт фасовочный цех. Предложили также вакансии на
Эртильском сахзаводе, но туда не поехал никто, на встрече люди рассказывали – хотя и
Эртиль ближе Перелёшино, ситуация с трудоустройством там тоже сложная, не хватает
рабочих мест самим жителям. Заявления на учёт в службу занятости написали 107
бывших работников, из них 64 уже получают среднегодовую зарплату от «Продимекса»
(на три месяца) и месяц будут получать от службы занятости. Департамент труда и
занятости организует переобучение и переподготовку 17 работников предпенсионного
возраста.

  

Обещают повысить зарплату на 30%, однако эту сумму съедят расходы на переезды и
питание. Но даже если наладят перевозку, не снимается самая важная проблема. У
каждой семьи есть подсобное хозяйство, растут дети, и работники, трудясь рядом с
домом, могли сбегать покормить скотину, приготовить обед детям. Это удерживало
людей в селе, несмотря на скромные зарплаты 15-18 тысяч рублей. Исчезнет такая
возможность, и многие, как в других сёлах, будут уезжать на работу вахтовым методом в
Белгород, Воронеж, Москву. А если захиреют школа, амбулатория, молодежь навсегда
покинет родные места. И село рухнет.

  

Кстати, в колхозе им. Ленина, являвшемся одним из главных поставщиков свёклы на
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садовский сахзавод, средняя зарплата сотрудников – 30 тыс. руб. и «социалка» на
высоте. На вопрос Шабалатова, почему такая разница, представитель «Продимекса»
только пожал плечами. А председатель колхоза В.С. Солнцев, присутствовавший на
встрече, объяснил просто: я живу и работаю на своей земле и ради людей.

  

Первый заместитель губернатора В.А. Шабалатов неоднократно призывал
представителей собственника не допустить роста социальной напряжённости.
Руководители исполнительной власти, в общем-то, понимают разрушительную
однобокость аграрной политики, ориентированной на крупные агрохолдинги. Но они –
часть системы и заложники проводимого курса.

  

Мы, депутаты-коммунисты, предложили – либо добиться, чтобы «Продимекс» отдал
площадку в собственность области, либо искать инвестора, который, получив эту
площадку с коммуникациями на выгодных условиях, построит новое предприятие по
переработке сельхозпродукции. Кое-какие намётки есть – например, организовать
производство комбикормов.

  

В любом случае, КПРФ будет добиваться, чтобы жители Садового могли трудиться на
родной земле и быть уверенными в своём завтрашнем дне. Но для этого нужна
поддержка и активность самих селян.

  

Пресс-служба Воронежского обкома КПРФ
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